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PAUTA  

I e II 
Leitura e aprovação da Pauta desta reunião e da Súmula da 67ª reunião 

ordinária da CEPUA-CAU/GO 

Discussão 

A súmula foi encaminhada juntamente com a convocação e pauta, e o 

Coordenador questiona se há alguma dúvida ou questionamento sobre os 

documentos. 

Encaminhamento Aprovação unânime da súmula pelos Conselheiros presentes. 

 

ORDEM DO DIA 

III Evento ATHIS em Brasília e evento ATHIS em Goiânia 

Discussão 
A empregada Maria Ester informou aos presentes que juntamente com a 

conselheira Simone, compareceram no evento ATHIS em Brasília e, de lá, 

trouxeram possibilidades de projetos a serem desenvolvidos no CAU/GO. 



 

 

Maria Ester destacou que a realização da oficina ATHIS em Goiânia ocorrerá 

possivelmente no mês de agosto, em modalidade presencial. 

Além disso, sugeriu que fossem estendidos convites para o evento à 

profissional Cláudia Pires, ao grupo “Palha Social”, grupo “Teto” e à 

profissional Lisa Andrade. 

O conselheiro Andrey sugeriu modelos de simplificação de tempo, da forma 

como a oficina poderia ser realizada, tendo sugerido ainda o nome de 

Guilherme Takeda. 

Sucedeu Maria Ester, pontuando que o escritório “Moradigna” desempenha um 

trabalho social importante. 

Passo seguinte, foi destacado que o evento ATHIS se proporá a realizar 

projetos de até, aproximadamente, R$ 20.000,00 (vinte mil reais). 

Encaminhamento 

A oficina ATHIS em Goiânia acontecerá, em modalidade presencial, 

provavelmente no mês de agosto, visando estimular o arquiteto e urbanista a 

se engajar em projetos sociais. Estabeleceu-se ainda que serão estendidos 

convites a órgãos/entidades da Administração Pública, como a UEG, a 

AGEHAB, a Prefeitura de São Luís de Montes Belos-GO, entre outros. 

 

IV Nota SEMAD 

Discussão 

Maria Ester destacou que participou de audiência pública sobre o Plano do 

Ribeirão João Leite, no Centro Cultural Oscar Niemeyer. 

Informou aos presentes que a aprovação do referido plano foi 

momentaneamente suspensa, e que o projeto apresenta diversas implicações 

ambientais. 

Ressaltou, por fim, que o CAU/GO publicou uma nota técnica sobre a matéria. 

Encaminhamento  

 

 

V Evento Cidade para Mulheres 

Discussão 
Maria Ester destacou que a Comissão precisaria decidir se o evento irá 



 

 

acontecer no presente ano. 

Encaminhamento 
Os conselheiros deliberaram para que seja organizado um “painel mulheres” 

durante o próprio evento ATHIS a ser realizado pelo CAU/GO. 

 

VI Evento Capacitação MP 

Discussão 

A empregada Maria Ester relembrou os conselheiros que o MP havia solicitado 

que o CAU/GO realizasse evento sobre acessibilidade em parceria com a 

Secretaria Estadual de Educação. 

Foi destacado pelos conselheiros que o evento precisa ser voltado para 

profissionais arquitetos e urbanistas, e que a previsão é para que ocorra no fim 

do mês de junho ou no começo do mês de julho de 2022. 

Maria Ester informou que o evento contará com a participação da profissional 

Elisa Prado e destacou que aguarda os próximos passos a serem dados pelos 

parceiros para se identificar o público alvo do evento. 

 

VII Alienação de área localizada na Av. 136, em Goiânia 

Discussão 

Maria Ester iniciou sua fala pontuando que a área em referência é de 

propriedade da União e que foi colocada em disponibilidade para alienação. 

Informou aos conselheiros que o terreno possui uma nascente de água, e que o 

futuro comprador não poderá construir edificação na área, por conta da 

nascente. 

Foi colocado em destaque na reunião ainda que o Município de Goiânia poderia 

ter decretado a área como unidade de conservação. 

Por fim, Maria Ester destacou que o CAU/GO foi procurado para conceder 

entrevistas para discutir sobre a área em referência. 

 

VIII Assuntos gerais 

Discussão 

Compareceu à reunião da CPUA a Sra. Suzete, profissional arquiteta engajada 

em projetos para habitação para refugiados junto à Universidade Federal de 

Goiás – UFG. 

Suzete destacou que em 2019 iniciou trabalhos de assessoria técnica para 



 

 

ONG’s que cuidam de refugiados e que vem prestando esse tipo de trabalho 

também à UFG. 

Informou aos presentes que a UFG se tornou cátedra da ACNUR (Agência da 

ONU para refugiados) e que existe uma relação estreita entre as instituições 

para prestarem esse tipo de auxílio ao seu público alvo. 

Relatou que nos dias atuais o Município de Goiânia não consegue abrigar nem 

prestar o devido amparo aos imigrantes e refugiados que chegam à cidade, em 

vista de seu elevado quantitativo. 

Suzete pontuou que precisa somar forças da UFG com outras instituições 

públicas, como o CAU/GO, para auxiliar nesse auxílio aos desamparados 

refugiados. 

Ademais, colocou que o Município não vem sabendo gerir os recursos federais 

recebidos para serem aplicados em programas habitacionais. 

Em arremate, em sua fala, Suzete reforçou que o motivo de sua presença junto 

ao CAU/GO se revelava sob dois motivos: o primeiro para que a UFG 

juntamente com o CAU/GO tentem uma aproximação junto à AGEHAB para 

inserir os refugiados e imigrantes em programas habitacionais do município; o 

segundo para que essa temática também seja trazida no âmbito de discussão da 

arquitetura e urbanismo. 

Na sequencia, Maria Ester informou que o CAU/GO possui um canal de 

ligação com a AGEHAB e com a SEPLANH, e que essas seriam contactadas 

para que viabilizem a realização concursos sobre habitação para refugiados. 

Maria Ester articulou que seria necessária a elaboração de um Termo de 

Referência para formalizar esse projeto para refugiados, e que este já seja 

apresentado às instituições públicas de maneira formalizada. 

A referida empregada ponderou ainda que o CAU/GO pode realizar um 

concurso para habitação social de refugiados e que poderia ser incluída essa 

temática em formato de painel no evento do ATHIS. 

Suzete ofereceu auxílio para redigir quaisquer documentos, caso necessário, e 

ressaltou, por fim, que em setembro de 2022 acontecerá um evento de cátedras 

e que o CAU/GO seria convidado em momento oportuno par participar. 

 

Sobre o Plano Diretor de Itumbiara-GO, Maria Ester informou que o projeto 



 

 

está em fase de entrega de propostas. 

 

Sobre o patrimônio histórico de Goiânia, e a negativa da Prefeitura em realizar 

o tombamento de centenas de imóveis, o conselheiro Andrey destacou que a 

relação e o cuidado com esse patrimônio devem ir além dos edifícios. 

Encaminhamento 

Deliberou-se que o CAU/GO encaminhará ofício à Prefeitura de Goiânia para 

apresentação dos critérios utilizados pela edilidade nesse intento de 

descaracterização de imóveis como patrimônio histórico.  

 

 

Com a autorização da Comissão de política Urbana e Ambiental do CAU/GO, e considerando a 

implantação de reuniões deliberativas virtuais, atesto a veracidade e a autenticidade das informações 

prestadas (art. 7º, parágrafo único, c/c art. 9º, da Deliberação Plenária Ad Referendum n. 07/2020-

CAU/BR). 

 

 

Guilherme Vieira Cipriano 

Assessor Jurídico e de Comissões 
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